



Cañón Vickers de 152 mm en la base de Jorel, Cartagena. Piezas como esta, estuvieron presentes en las baterías de Almería



Batería 2 sur. Restos del emplazamiento del cañón Vickers 152 mm, Cabo de Gata



Observatorio de vigilancia y puesto de mando y telemetría de las baterías de Cabo de Gata



Barracón situado entre las dos baterías de Cabo de Gata



Entrada al refugio excavado en la roca cercano a la batería 1



Entrada al refugio excavado en la roca cercano a la batería 2

baterías, completan las instalaciones. En Aguadulce, se encuentran elementos similares, que bien pudieron estar ligadas a la batería de Castell del Rey, Alcazaba, Castillo de San Telmo u otra pieza instalada debajo de los acantilados cercana al actual puerto de Aguadulce.

El tipo de Cañón emplazado en estas baterías es el fabricado por Sociedad Española de Construcción Naval en sus factorías de Reinosa y la Carraca bajo licencia de la casa inglesa Vickers. Se trata del modelo de 1923, con 152, 4 mm, y una longitud del tubo de 7,86 m., tenía un alcance de 32.000 m y los proyectiles que lanzaba tenían un peso de 45 Kg. y

alcanzaban una velocidad de 915 m/seg. La pieza completa pesaba 25.000 Kg. y podía realizar hasta 4 disparos por minuto. Equipaban los regimientos de Costas de El Ferrol, Mahon y Cartagena, al igual que a los más modernos buques de la Armada, aunque estos últimos fueran ligeramente diferentes²³.

Otro cañón presente igualmente en Almería es el Vickers de 120 mm. De origen naval, equipaba a algunos destructores de la Armada, aunque uno de ellos fue destinado a la defensa de Almería, junto con otras dos piezas navales de 101, 6 mm. Fabricado en Cádiz por la Sociedad Española de Construcción Naval bajo licencia de la casa inglesa Vickers, se instalaron 8 en la ciudad y otras cuatro en Algeciras, además de la emplazada en Almería. Lanzaba proyectiles de 22 kg. hasta un máximo de 19.500 m.; la longitud y peso del cañón eran de 5.467mm. y 3.201 kg. respectivamente, siendo el peso total de la pieza de 6.528 Kg.²⁴

3.2. Baterías de costa de Castell del Rey

Localización.

Dentro del término municipal de Almería, se encuentra al oeste del puerto de Almería, a menos de 4 Km., enclavado en lo alto de una zona costera donde predominan los acantilados. Se accede desde la carretera CN-340a que une a la capital con Aguadulce por la costa (carretera del Cañarete), tomando la salida de la urbanización de Castell del Rey.

Sus coordenadas: 544451 4075864 544455

23.- AFORCA, *Opus cit.*

24.- AFORCA, *Opus cit.*